

## **DISCURSO**

**SR. ELIAS ANTONIO SACA  
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA  
“SEMINARIO REGIONAL JUVENTUD”  
30 DE AGOSTO DE 2005.**

UNO DE MIS MAYORES RETOS AL ASUMIR EL MANDATO PRESIDENCIAL, ES EL QUE ESTÁ RELACIONADO CON LOS JÓVENES Y LA BÚSQUEDA DE MECANISMOS, PARA SUSTENTAR EL DESARROLLO INTEGRAL.

COMO PRIMERA ACCIÓN EN ESTE SENTIDO, Y TAL COMO LO PROMETÍ, NO SOLO EN MIS VISITAS A LOS 262 MUNICIPIOS DEL PAÍS, SINO TAMBIÉN EN NUESTRO PLAN DE GOBIERNO “PAÍS SEGURO”, EL MISMO DÍA QUE ASUMÍ EL MANDO DE LA NACION, JURAMENTÉ AL INGENIERO CÉSAR FUNES, COMO SECRETARIO NACIONAL DE JUVENTUD.

A PARTIR DEL 1 DE JUNIO DE 2004, ESTA SECRETARÍA HA VENIDO DESARROLLANDO UNA SERIE DE PROGRAMAS QUE INTENTAN DAR SOLUCIÓN A ALGUNAS DE LAS NECESIDADES MÁS APREMIANTES DE LA JUVENTUD SALVADOREÑA, DESDE DISTINTAS PERSPECTIVAS Y TENIENDO COMO PUNTO CLAVE, LA PARTICIPACIÓN DE TODA LA JUVENTUD Y LA SOCIEDAD EN GENERAL.

MÁS DEL 50% DE LA POBLACIÓN SALVADOREÑA, ESTÁ FORMADA POR ADOLESCENTES Y JÓVENES MENORES DE 25 AÑOS, EDAD EN LA QUE EL SER HUMANO ADQUIERE LOS PRINCIPIOS FUNDAMENTALES QUE CONFORMARÁN SU PERSONALIDAD, RAZÓN MÁS QUE SUFICIENTE PARA QUE NUESTRO GOBIERNO LES APOYE EN ÁREAS DE TANTA IMPORTANCIA PARA SU FORMACIÓN COMO ES EL ARTE, LA CULTURA, LA INFORMÁTICA, BECAS, DEPORTE Y RECREACIÓN, SALUD, PROGRAMAS ALTERNATIVOS EN EDUCACIÓN, FORMACIÓN PARA LA VIDA Y OTROS.

EL PROGRAMA PRESIDENCIAL “JÓVENES” FORMA PARTE DE NUESTRO PROYECTO “OPORTUNIDADES”, Y ESTÁ CREADO CON EL OBJETIVO DE GENERAR POLÍTICAS ORIENTADAS A MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA, INCENTIVAR SU DESARROLLO INTEGRAL Y AMPLIAR LOS ESCENARIOS PARA FORJARSE COMO BUENOS CIUDADANOS.

HACE MENOS DE 15 DÍAS, CUANDO PRESENTAMOS UN BALANCE DEL PROGRAMA PRESIDENCIAL, PUDIMOS CONSTATAR QUE DESDE EL LANZAMIENTO OFICIAL DE “JÓVENES”, ÉSTE PROGRAMA REPORTA RESULTADOS, COMO LA INSERCIÓN DE MÁS DE 3 MIL 500 JÓVENES EN DISTINTOS PUESTOS LABORALES, Y OTROS 2 MIL 300, EN CURSOS DE HABILITACIÓN LABORAL.



ASIMISMO EL PROGRAMA “EMPRENDEDORES” HA PERMITIDO LA PARTICIPACIÓN DE UNOS 300 MUCHACHOS, QUE YA COMIENZAN A CREAR SUS PROPIAS EMPRESAS, ADEMÁS DE QUE SE HAN ENTREGADO FONDOS CONCURSABLES PARA 238 PROYECTOS ESTUDIANTILES, QUE BENEFICIAN A MÁS DE 78 MIL JÓVENES, ATRAVÉS DEL MINISTERIO DE EDUCACION.

EN EL ÁREA DE SALUD, HEMOS CONSEGUIDO CAPACITAR A 548 JÓVENES, COMO AGENTES DE PREVENCIÓN EN VIH/SIDA.

EN EL CAMPO DE LIDERAZGO JUVENIL, SON MAS DE 600, LOS QUE HAN SIDO PREPARADOS EN LA ESCUELA Y EN CAMPAMENTOS DE LIDERAZGO.

ADEMÁS, ME PLACE INFORMALES QUE 14 MIL 500 JÓVENES, PARTICIPAN EN CERTÁMENES DE CREATIVIDAD ARTÍSTICA, CIENTÍFICA Y CULTURAL, LO QUE NOS LLEVA A CONCLUIR QUE ESTAMOS DESARROLLANDO, COMO ES DEBIDO, EL PROGRAMA PRESIDENCIAL PLANTEADO EN EL PLAN DE GOBIERNO “PAÍS SEGURO”.

EN CUANTO A LO REFERENTE A LA PARTICIPACIÓN DE LA SECRETARÍA DE LA JUVENTUD EN EL LOGRO DE LAS METAS DEL MILENIO, QUE ES EL TEMA DE ESTE SEMINARIO, DEBO DECIRLES QUE DURANTE LOS MESES DE JULIO A NOVIEMBRE DE 2004, SE REALIZARON AMPLIAS CONSULTAS CON LOS JÓVENES DE TODO EL PAÍS, INSTITUCIONES PRIVADAS, PÚBLICAS, ORGANIZACIONES NACIONALES E INTERNACIONALES, ENTRE OTRAS, A FIN DE RECOPIRAR Y SISTEMATIZAR INSUMOS PROGRAMÁTICOS Y OPERATIVOS, QUE CONTRIBUYAN A SUPLIR LAS NECESIDADES ACTUALES Y LAS QUE SURJAN PARA NUESTROS JÓVENES.

A PARTIR DE ESE PROCESO, SE DIO PASO A LA CREACIÓN DEL PLAN NACIONAL DE JUVENTUD 2005-2015, QUE CONTIENE PROGRAMAS Y PROYECTOS ORIENTADOS A LA CONSECUCCIÓN DE LAS METAS DEL MILENIO Y QUE PERMITE QUE LOS JÓVENES SE CONVIERTAN EN CREADORES Y EJECUTORES DE SUS PROPIOS PROYECTOS, DÁNDOLES IMPORTANCIA QUE TIENEN, EN EL DESARROLLO INTEGRAL DE SÍ MISMOS Y DEL PAÍS.

EL PLAN NACIONAL DE JUVENTUD 2005-2015, PERMITE QUE NUESTROS CIUDADANOS JÓVENES SE CONVIERTAN EN ENTES QUE SE INVOLUCRAN ACTIVAMENTE EN LA REALIDAD NACIONAL, DÁNDOSE LA OPORTUNIDAD DE PARTICIPAR POSITIVAMENTE EN DISTINTOS CAMPOS, QUE ANTES LES ERAN VEDADOS.

Y ES PRECISAMENTE SOBRE ALGUNOS DE ESOS TEMAS QUE SE OCUPARÁN DURANTE ESTE SEMINARIO AL QUE ASISTEN JÓVENES DE TANTOS PAÍSES AMIGOS, Y QUE PONDRÁN SU EXPERIENCIA PERSONAL, AL SERVICIO DE TODOS LOS PRESENTES, PARA BUSCAR ESAS HERRAMIENTAS, QUE LES ORIENTEN EN LA BÚSQUEDA DE LAS METAS DEL MILENIO.



YO CREO EN LA CAPACIDAD QUE TIENEN LOS JÓVENES DE HOY, PARA INCORPORARSE EN LOS PLANES Y POLÍTICAS NACIONALES DE DESARROLLO.

CREO ADEMÁS QUE LA ORGANIZACIÓN DE EVENTOS COMO ÉSTE, AYUDAN A PLANIFICAR DE MEJOR MANERA, ESOS PROYECTOS DE BENEFICIO SOCIAL QUE EN EL ACTUAL MUNDO GLOBALIZADO, DEJARON DE SER PRIVILEGIO PARA CONVERTIRSE EN UNA VERDADERA NECESIDAD.

NUESTRO GOBIERNO DA LA BIENVENIDA A TODOS LOS JÓVENES REPRESENTANTES DE DIFERENTES PAÍSES LATINOAMERICANOS, Y LOS INVITO NO SOLO A CONSIDERAR A EL SALVADOR COMO SU PROPIA CASA, SINO ADEMÁS, A SACAR EL MAYOR PROVECHO DE ESTE IMPORTANTE SEMINARIO REGIONAL.

FINALMENTE DESEO AGRADECER LA COLABORACIÓN DEL GOBIERNO CHILENO, EN ESTE EVENTO DENOMINADO “LA PARTICIPACIÓN DE LA JUVENTUD EN EL LOGRO DE LAS METAS DEL MILENIO”, LUEGO DE LO CUAL SOLO ME RESTA, COMO PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LA REPÚBLICA, DARLO POR INAUGURADO OFICIALMENTE.

QUISIERA REITERAR EL AGRADECIMIENTO A CHILE, ESPECIALMENTE A SU PRESIDENTE CON QUIEN TENEMOS UNA MUY CERCANA AMISTAD, Y HEMOS LOGRADO LLEVAR ADELANTE UNA SERIE DE PROGRAMAS, CHILE ES UN VERDADERO EJEMPLO DE PROGRAMAS SOCIALES QUE EN ESTE GOBIERNO, HAN SIDO IMPLEMENTADOS.

QUISIERA DECIRLES QUE EL SALVADOR, ES UNO DE LOS TRES PAISES MAS CERCANOS A CUMPLIR CASI TODAS LAS METAS DEL MILENIO Y EL DIA 16 DE SEPTIEMBRE, HEMOS SIDO CONVOCADOS LOS PRESIDENTES DE TODO EL MUNDO PARA HABLAR DE ESTE TEMA EN LAS NACIONES UNIDAS.

EL SALVADOR LLEVARA SUS LOGROS, TANTO EN LA REDUCCION A LA MITAD DE LA POBREZA EXTREMA Y EL HAMBRE, LOGROS EN LA ENSEÑANZA DE PRIMARIA UNIVERSAL, LOGROS EN PROMOVER LA IGUALDAD ENTRE LOS SEXOS, REDUCIR LA MORTALIDAD INFANTIL, REDUCIR LA MORTALIDAD MATERNA, DETENER LA PROPAGACION DEL VIH/SIDA Y EL PALUDISMO, GARANTIZAR LA SOSTENIBILIDAD DEL MEDIO AMBIENTE Y FOMENTAR LA ASOCIACION MUNDIAL PARA EL DESARROLLO CON METAS PARA LA ASISTENCIA DEL COMERCIO Y EL ALIVIO DE LA CARGA DE LA DEUDA.

EN TERMINOS GENERALES, EL SALVADOR PRESENTARA UN INFORME MUY POSITIVO, DATOS ABSOLUTAMENTE REALES, PARA LOS JOVENES QUE VIENEN POR PRIMERA VEZ AL PAIS, QUIERO DECIRLES QUE EN EL AÑO 92 FIRMAMOS LOS ACUERDOS DE PAZ Y QUE DESPUES DE PRACTICAMENTE 16 AÑOS, DE GOBIERNO, HEMOS LOGRADO REMONTAR LA DIFICULTAD CON LA QUE RECIBIMOS EL PAIS.



YO PERTENEZCO Y SOY EL REPRESENTANTE DE UN CUARTO GOBIERNO DE MI PARTIDO DE MANERA CONSECUTIVA, Y ESTOS GOBIERNOS SE HAN PREOCUPADO POR EL COMBATE A LA POBREZA. SOLO BASTA DECIR QUE EN LOS ULTIMOS 10 AÑOS, HEMOS REDUCIDO 25 PUNTOS PORCENTUALES LA POBREZA EN EL PAIS, Y ESTE PLAN PRESIDENCIAL "OPORTUNIDADES" EN EL QUE "JOVENES", ESTA INCLUIDO, REPRESENTA LA OPORTUNIDAD PARA REDUCIR A LA MITAD, LA EXTREMA POBREZA DEL PAIS.

ESTOS TERMINOS, DE POBREZA, ESTOS TERMINOS SENCIBLES QUE MUCHAS VECES LOS POLITICOS NO TOCAN, AQUÍ SON PARTE DE LA DISCUSION DIARIA, INCLUSO, ESTE GOBIERNO TUVO LA TRANSPARENCIA DE CREAR EL MAPA DE LA POBREZA, QUE NOS PERMITE DECIRLE AL PAIS, ASI ESTAMOS EN TAL Y TAL Y TAL LUGAR.

EFFECTIVAMENTE COMO LO MENCIONABA UNO DE LOS PONENTES, EL DIRECTOR DEL DEPARTAMENTO DE COOPERACION TECNICA ENTRE PAISES EN DESARROLLO, ESTE ES UN GOBIERNO JOVEN, LLENO DE VITALIDAD Y OPTIMISMO, LLEVAMOS UN AÑO Y TRES MESES EN EL PODER, YO A VECES SIENTO QUE TENGO YA LOS CINCO AÑOS COMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA.

CUANDO UNO VE LAS CALIFICACIONES QUE LA POBLACION LE DA, UN 72 POR CIENTO DE APROBACION A LA GESTION DE ESTE GOBIERNO, ME LLENO DE SATISFACCION, PORQUE ESTAMOS RECIBIENDO LA RESPUESTA DEL PUEBLO SALVADOREÑO QUE SIENTE QUE SU GOBIERNO LE CUMPLE.

NOSOTROS NO HICIMOS, Y ESTO ES UNA RECOMENDACIÓN PARA JOVENES DE LATINOAMERICA QUE SEGURAMENTE SERAN LIDERES EN SU PAIS, NOSOTROS NUNCA HICIMOS PROMESAS MENTIROsas, NI POPULISMO, NI MENTIRA, TODO LO QUE PROMETIMOS LO HEMOS IDO CUMPLIENDO.

Y SI USTEDES TOMAN MI DISCURSO DE INAUGURACION PRESIDENCIAL DEL UNO DE JUNIO, Y REVISAN TODAS LAS PROMESAS PRESIDENCIALES, SE DARAN CUENTA POR QUE LA POBLACION NOS CALIFICA DE ESA MANERA.

POR SUPUESTO LE DECIA A LA EMBAJADORA MORALES, ESTAS CALIFICACIONES SON UNA VERDADERA CARGA EN COMPROMISO PARA UN PRESIDENTE, PORQUE AQUÍ EN EL PAIS NOS ESTAN MIDIENDO CADA TRES MESES, Y CADA TRES MESES ESTAMOS CON EL DOLOR DE CABEZA DE SABER COMO VAMOS A SALIR, PERO ES NUESTRO EXAMEN.

EL EXAMEN DE LA OPINION PUBLICA ES A DIARIO, Y ASI ES LA DEMOCRACIA, Y QUE BUENO QUE ES ASI, ESTA REVISION CONSTANTE, ESTA FISCALIZACION CONSTANTE DE LA FUNCION PUBLICA, NOS PERMITE A LOS SERVIDORES PUBLICOS, SER NO SOLAMENTE EVALUADOS, SINO QUE CORREGIR EN EL CAMINO LO QUE ESTAMOS HACIENDO MAL.



HACE FALTA MUCHO POR HACER, PERO EN EL TEMA DE JUVENTUD, COMO SEÑALABAN HEMOS DADO PASOS GIGANTES, EN AÑO TRES MESES, CREANDO UNA INSTITUCION QUE NO EXISTIA, Y DANDOLE EL RANGO DE SECRETARIA DE LA PRESIDENCIA.

ESTIMADOS AMIGOS, SEAN BIENVENIDOS A EL SALVADOR, EFECTIVAMENTE SOY EL PRESIDENTE MAS GOVEN DE CENTROAMERICA Y QUIZÁS DE AMERICA LATINA, Y ESO ME HACE SENTIR ORGULLOSO, TENEMOS LA OPORTUNIDAD.

YO ENTRE A LOS 37 AÑOS A LA COMPETENCIA POLITICA Y A LOS 38 AÑOS LLEGUE A LA PRESIDENCIA DEL PAIS, Y ESO ME LLENA DE SATISFACCION, QUE CUANDO SE QUIERE SE PUEDE Y EN ESTE PAIS, DONDE TENEMOS MAYORITARIAMENTE JOVENES, NO HAY DUDA QUE LOS JOVENES TENEMOS FUTURO.

MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS!

